

CROMBRUGGHE (Van) (*Joseph-Alphonse*), Directeur au Ministère des Colonies (Gosselies, 18.3.1878 — Louvain, 17.6.1935). Fils de Joseph-Alphonse et d'Agon, Augustine-Marie-Joseph ; époux de Bruyninckx Célestine.

J. Van Crombrughe termine ses humanités modernes au collège des Jésuites, à Charleroi, en 1894. De 1895 à 1901, il est attaché à l'administration de l'Enregistrement et des Domaines. Le 1^{er} juillet 1901, il entre comme vérificateur à la Cour des comptes.

Soucieux de parfaire ses connaissances professionnelles, il approfondit l'étude de la comptabilité et se présente, en avril 1905, devant le jury central qui lui délivre le diplôme d'expert-comptable.

Le 27 janvier 1909, il passe à l'administration métropolitaine du Ministère des Colonies en qualité de sous-chef de bureau. Le nouveau département est en voie d'organisation. Attaché à la direction générale des Finances, il est appelé à s'occuper de travaux spéciaux : constitution de la banque d'émission, organisation du service du caissier colonial et réglementation de la dette publique de la colonie. Les connaissances particulières en matière financière dont il fait preuve à l'occasion de l'exécution de ces divers travaux lui valent d'être désigné, en 1911, comme chargé de cours de droit budgétaire et de comptabilité publique à l'École coloniale. Le 27 février de la même année, il est nommé chef de bureau et se voit confier la tâche de procéder à la réorganisation du service de la comptabilité générale du département. Ce nouveau travail est rapidement mené à bien et Van Crombrughe est désigné pour assurer la marche normale du service réorganisé.

A partir du 1^{er} avril 1912, il remplit officiellement les fonctions de chef de division.

Pendant les hostilités 1914-1918, il est détaché au Comité national de Secours et d'Alimentation où il devient sous-directeur le 31 décembre 1915.

Par deux fois, du 3 septembre au 14 novembre 1924 et du 15 septembre au 25 novembre 1925, il est envoyé dans la colonie en qualité de chargé de mission en vue de la mise au point des rapports financiers entre le Congo, la Métropole et la Cour des comptes. Il est nommé directeur à la date du 1^{er} janvier 1925 et il remplira ces fonctions jusqu'à sa mort.

J. Van Crombrughe était titulaire des distinctions honorifiques suivantes : Officier de l'Ordre de Léopold, Croix civique de 1^{re} classe, Médaille commémorative du Centenaire de l'Indépendance de la Belgique, Commandeur de l'Ordre du Christ du Portugal, Officier de l'Ordre de l'Étoile d'Éthiopie.

19 février 1954.
A. Lacroix.

[L. H.]